

Comunicado de Prensa No. 466-12
México, DF., 17 de diciembre de 2012

Norte de corta duración en el litoral del Golfo de México, debido al Frente Frío No. 15: SMN

El débil Frente Frío Número 15, que se ubica en el noroeste del Golfo de México, se reactiva y se desplaza hacia el Este, asociado con un canal de baja presión ubicada en niveles medios y con la corriente en chorro localizada en niveles altos de la atmósfera, lo que favorece nublados con potencial de lluvias en la vertiente oriental de México, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN), dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

El aire frío asociado a ese frente frío originará descenso de temperatura y vientos moderados en los estados fronterizos de la Mesa del Norte, y generará un corto evento de *norte*, cuya intensidad irá de débil a ocasionalmente moderado en el litoral de los golfos de México y Tehuantepec, así como en el Istmo de Tehuantepec. Por ello, se recomienda a las embarcaciones marítimas localizadas en el Golfo de México y al transporte terrestre que cruza La Ventosa, en Oaxaca, tomar precauciones.

La aproximación de un canal de baja presión, ubicado al Oeste de la Península de Baja California, generará nubosidad con potencial de lluvias ligeras en el norte de Baja California.

El flujo de humedad proveniente del Océano Pacífico y del Mar Caribe generará nublados con potencial de lluvias locales en el oriente de la Península de Yucatán y en los estados del sur y del sureste de México.

Una circulación de alta presión localizada sobre el oriente y el centro de la República Mexicana mantendrá ambiente estable en la mayor parte de México, y temperaturas de frías a muy frías en los estados de las mesas del Norte y Central.

Las temperaturas menores a 5 grados Celsius se registrarán en los estados de México, Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Coahuila, Durango, Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Nuevo León, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Tlaxcala, Zacatecas y en zonas montañosas de Morelos y Veracruz.

El pronóstico de vientos superiores a 40 kilómetros por hora (km/h) es para Baja California, Baja California Sur, Sonora Sinaloa, Chihuahua, Coahuila, Tamaulipas, Veracruz, Tabasco, Oaxaca, y Chiapas.

Pronóstico por regiones

En la Ciudad de México se prevé cielo despejado la mayor parte del día, con temperaturas frías durante la mañana, así como de templadas a cálidas durante el día y viento de dirección variable de 20 a 35 km/h.

En el Pacífico Norte el cielo estará de despejado a medio nublado, la probabilidad de lluvia es de 20% en el Norte de Baja California, las temperaturas serán frías durante la mañana y la noche y cálidas durante el día, el viento será del Norte y del Noroeste de 25 a 40 km/h, con rachas en el Golfo de California.

En el Pacífico Centro las condiciones meteorológicas serán de medio nubladas, la temperatura será de templada a cálida y el viento será de componente Oeste de 25 a 40 km/h con rachas.

En el Pacífico Sur el cielo estará de despejado a medio nublado, la probabilidad de lluvia es de 40%, habrá bancos de niebla en la sierra de Chiapas, las temperaturas serán de cálidas a calurosas y el viento, de componente Sur de 20 a 35 km/h, con rachas del Norte en el Istmo de Tehuantepec.

Para el Golfo de México, el pronóstico es de medio nublado a nublado, la probabilidad de lluvias de 80%, habrá bancos de niebla en zonas montañosas, las temperaturas serán de templadas a cálidas, el viento provendrá del Este y del Sureste de 25 a 40 km/h y se prevé evento de *norte* de 20 a 35 km/h con rachas de hasta 50 km/h, a partir del mediodía.

En la Península de Yucatán se prevé cielo de despejado a medio nublado. Aumento de nublados durante la tarde y probabilidad de lluvia de 20% en el oriente de la región, temperaturas calurosas y viento del Este y del Sureste de 25 a 40 km/h.

En el área de plataformas de la Sonda de Campeche el cielo estará despejado, las temperaturas serán calurosas y el viento provendrá del Este y del Sureste de 25 a 40 km/h, con evento de *norte* de 20 a 35 km/h y rachas de hasta 50 km/h durante la tarde.

En la Mesa del Norte se prevén condiciones meteorológicas de despejadas a medio nubladas, con temperaturas muy frías durante la mañana y la noche, y de templadas a cálidas durante el día, y viento de componente Oeste de 30 a 45 km/h con rachas.

En la Mesa Central se espera cielo despejado la mayor parte del día, temperaturas frías durante la mañana y la noche con *heladas* en zonas altas, así como de templadas a cálidas durante el día y viento de dirección variable de 20 a 35 km/h.

El Servicio Meteorológico Nacional reporta que se registraron lluvias máximas en Acapulco, Gro (1.5 milímetros).

Las temperaturas máximas registradas en las últimas 24 horas, medidas en grados Celsius, ocurrieron en Arrigaga, Chis. (34.5); Soto La Marina, Tamps., y Campeche, Camp. (34.0); Mérida, Yuc. (33.5); Río Verde, SLP., y Puerto Ángel, Oax. (33.2); Coatzacoalcos, Ver. (32.5); Acapulco, Gro. (32.4); Manzanillo, Col. (31.9); Felipe Carrillo Puerto y Chetumal, Q Roo, (31.2); Villahermosa, Tab., (31.0) y la colonia Tacubaya, DF. (26.2).

Las temperaturas mínimas se registraron en Temosachic, Chih. (-7.0); Toluca, Edo. de Mex. (-0.8); Durango, Dgo. (4.6); Sombrerete, Zac. (4.7); Tlaxcala, Tlax. (5.0); San Luis Potosí, SLP. (6.0); Piedras Negras, Coah. (6.6); San Cristóbal de las Casas, Chis. (6.8); Ciudad Guzmán, Jal. (7.2); Aguascalientes, Ags., y Puebla, Pue. (7.4); Morelia, Mich. (7.6); Choix, Sin. (8.0), y Tacubaya, DF. (10.5).

En el pronóstico de precipitaciones máximas acumuladas en 24 horas y válido hasta las 9:00 horas del 18 de diciembre, el SMN indica que habrá intervalos de chubascos con tormentas fuertes en Veracruz; lluvias moderadas con chubascos aislados en Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo y San Luis Potosí, y lluvias de escasas a ligeras en Baja California y Yucatán.

ooOoo